

あい小



平成28年12月発行

<http://kassemba-te@tochigi-city.ed.jp>

小さな親切入賞作品紹介

第42回「小さな親切」作文・標語コンクールにおいて、作文小学生の部で、本校第3学年の廣瀬璃奈さんの作品が、県教育長賞を受賞しました。おめでとうございます。素晴らしい作品ですので、保護者や地域の皆様にも紹介したいと思います。

やさしい気持ちとえ顔で

栃木市立合戦場小学校 3年 廣瀬璃奈

わたしはこれまでに、「とても親切だな」と思ったことがあります。中学生くらいの女の子が電車で立っていたおばあさんに席をゆずった話です。そのときのことを話します。

わたしが家族と電車にのっていると、おばあさんが立っているのが見えたので、「すわっていいですよ。」

と声をかけました。でも、おばあさんは、

「子どもだからすわっていいよ。」

と言ってむこうに行ってしまいました。お母さんが、

「子どもよりおばあさんの方が体力がないのにな。」

と言って、わたしも、

「わたしはいいのにな。」

とつぶやきました。しばらくするとちがうおばあさんが、来たので、

「すわりますか。」

と聞くと、

「ありがとうございます。」

と言ってすわってくれました。それでわたしたちはちがう場所にいどうしました。わたしは、(今のおばあさんはすわってくれたのに、何でさっきのおばあさんはすわらなかったんだろうな。)とずっと気になっていました。

しばらくすると、さっきのおばあさんが中学生の前に立っているのが見えました。中学生は音楽を聞いていて、おばあさんには気づいていませんでした。そのうち、電車がこんできて、おばあさんもたくさんに人におされているようでした。(おばあさん、だいじょうぶかな。)と思いました。次のえきでみんながいっせいに電車からおりたので、ガラガラになりました。その時、中学生が、

「今、どこのえきだろう。」

と言って、ようやくおばあさんに気づきました。すると、中学生の女の子は、

「私はだいじょうぶですから、すわっていいですよ。」

と言いました。(わたしもゆずったけど、すわらなかったから、きっとすわらないよ。)と思ったけど、おばあさんは、

「いいの。やさしい子だね。」

と言ってすわりました。わたしは、(なんでわたしのときはすわらなかったんだろう。)と思ってお父さんに聞いてみました。とお父さんが、

「りながおこっていたからじゃない。」

と言いました。わたしはせきをゆるする前に、おねえちゃんとケンカをしていて、そのまま強い声で言ってしまったので、それだと思いました。親切なことを言っても、え顔じゃなかったり気持ちがこもっていなかったりするとつたわらないことに、はじめて気づきました。中学生の女の子は、親切な気持ちがたつたわらない言い方だったんだと思います。これからは笑顔で親切にできるようにしたいです。



同じ親切でも、伝わるものとそうでないものがあること、それは、伝える側の気持ちによるものであることに気づいたことは、とても素敵な発見だと思います。「より良い親切とは？」についての考えが深まったようです。そして何より、気づきをこれからの生活に生かしていこうとする姿勢が素晴らしいですね。12月は人権週間があります。互いを思いやり、一人一人の人権が尊重され、「今日も来て良かった」と思えるような学校生活が送れるよう、心を耕していきたいと思います。

動物触れ合い旬間



11月2日から昼休みの時間を利用して、飼育舎のウサギと触れ合う機会を設けました。飼育委員会が中心となり、飼育舎の前にネットでサークルを作り、ウサギを放して触ったり餌をあげたりできるようにしました。その他、世話の仕方も教えてくれました。ウサギとの交流を通して、命を大切に作る心が育まれることを期待します。

中学生あいさつ運動

11月7日から11日までの5日間、本校を卒業した都賀中生が合戦場小に来て「あいさつ運動」を行いました。都賀地区は、今年と来年の2年間、「小中一貫教育推進事業」の指定を受け、様々な取組みを計画しています。これは、その一貫として実施されたものです。当日は中学生が校門と昇降口に立ち、率先して児童に声をかけていました。この様子は新聞にも取り上げられ、ご覧いただいた方も大勢いらっしゃるとおもいます。頼もしい中学生の姿に、子どもたちの挨拶も、いつもより若干元気があったような気がします。特に6年生にとっては、進学への夢と期待をもち、自分たちの今後の励みになったことでしょう。



FMくらら857

11月16日に、FMくらら857が本校に来て、6年1組の給食の様子をレポートしました。リポーターが児童にインタビューし、その様子はそのまま生中継で放送されました。この企画は、とちぎの食や市内の学校の普段の様子を伝えるために企画されたものですが、本校がその栄えある第1回目の放送でした。



校内持久走大会

11月16日、校内持久走大会が開催されました。子どもたちは、体育の時間や業間の時間、自分の目標に向かって一生懸命練習に取り組んできましたが、当日は、一人一人がその成果を十分発揮して頑張りました。開会式で、苦しくても最後まで走りきる「諦めない自分」、友達を精一杯応援する「優しい自分」、健康や安全に気を付ける「けじめのある自分」の3人の自分を実感してほしいと話しましたが、全員が3人の自分と出会うことが出来たようです。この経験を、今後の学校生活に生かしてほしいと思います。



授業参観・親子学習会

11月18日、下学年の授業参観を実施しました。1学期に比べ、たくましくなった姿を見てもらおうと、子どもたちも張り切って活動していました。また、2・3年生では、午前中に親子学習会も行われ、親子で工作をしたり運動をしたりと、楽しい触れ合いももたれました。上学年の授業参観は、インフルエンザによる臨時休業のため実施できずご迷惑をおかけしましたが、3学期をご期待ください。



12月の主な行事

- 2日(金) 人権集会
- 3日(土) PTAリサイクル品回収
- 6日(火) 2年校外学習(栃木図書館)
- 3年校外学習(農業試験場)
- 7日(水) 6年都賀中入学説明会

- 14日(水) 6年租税教室
- 18日(日) 都賀・西方地区カルタ大会
- 22日(木) 第2学期終業式
- 23日(金) 天皇誕生日 
- 26日(月) 冬季休業(1月7日まで)
- ※ 始業式は1月10日(火)です。